

El alcalde de Madrid, Pedro Rico, se ha dado de baja en el partido de Acción Republicana e ingresó en el radical

Disposiciones de la "Gaceta"

La «Gaceta» publica una orden aplazando hasta el 9 de enero el comienzo de los ejercicios para el ingreso en el Cuerpo de secretarios judiciales.

Una orden concediendo un plazo de cinco días para que se posean de sus cargos en los Centros de 2.ª Enseñanza los profesores nombrados.

Disponiendo que el maíz exótico que se importe, pague 6,65 pesetas por quintal métrico.

Pedro Rico en el partido radical

«El Liberal» confirma que el alcalde de Madrid, don Pedro Rico, se ha dado de baja en el partido de Acción Republicana, ingresando en el radical.

La candidatura de Acción Republicana

Se ha ultimado la candidatura de Acción Republicana de Madrid.

En ella figuran Azaña, Ruiz Funes, Zúñiga, los doctores Cardenal e Hinojar, Fernández Clérigo y Boívar.

También presentará Acción Republicana candidatura por la provincia.

Azaña y Paño se presentan también por Toledo.

Bello irá por Lérida

Luis Bello irá con la Esquerda en la candidatura de Lérida.

Un incendio en el Rastro

A las doce y media, en el Rastro, se declaró un alarmante incendio.

Comenzó en la nave número 16 de la Ribera de Curtidores, propiedad de Salvador Detell, co-

nocido por el «Valenciano», en donde están establecidos un puesto de venta de uniformes y efectos militares, un taller de reparación de canas y un almacén de trapos viejos.

El fuego rápidamente se ensañó de tres cobertizos.

Acudieron bomberos de todos los Parques de Madrid.

Se corría el peligro de que todo aquello quedara convertido en una verdadera hoguera.

Los bomberos aislan en las materias inflamables y la única número 17 de la calle de Carlos Arcoches, que estaba amenazada.

Después de dos horas de grandes trabajos, se logró sofocar el incendio.

Fue curado el bombero Salvador Díez, de varias heridas que recibió.

Las pérdidas se elevan a 30.000 pesetas.

Queda en la miseria el dueño del taller de reparación de camas José González, que tiene ocho hijos, y no tenía asegurado el puesto.

El Juzgado realiza diligencias para esclarecer el siniestro.

Vista de una causa por asesinato

En la Audiencia se celebró la vista de la causa contra Pedro Pascual, acusado a la C. N. T. acusado del asesinato de Manuel Jaime Fernández, perteneciente a la U. G. de T., por cuestiones sociales.

El fiscal le pidió cadena perpetua, y el defensor solicitó la absolución.

El jurado dictó veredicto de culpabilidad, y se condenó al procesado a 12 años y un día, y seis meses por la tenencia ilícita de armas.

El jurado estimó excesiva la pena.

Intensa propaganda electoral Gran entusiasmo en los actos derechistas y hostilidad en los socialistas

CREVILLENTE.—Se celebró un mitin electoral de derechas, y cuando hablaba el señor Galán, los extremistas le interrumpieron. Se obligó a salir a los oradores, y el acto continuó.

Hizo el resumen el señor Sr. rante Martínez.

A la salida se produjeron pequeños incidentes.

ALICANTE.—Anoche llegaron a Santa Pola, diez automóviles con los candidatos socialistas, para celebrar un mitin en el Teatro Chapi.

Asistió esa concurrencia, interrumpiéndose frecuentemente a los oradores.

Cuando el último de éstos pedía los votos del público, salió una voz diciendo: «Que os los den en Bata y Villa Cisneros».

SEGOVIA.—En el pueblo de Espinar se anunció un mitin socialista.

El escaso público que asistió,

no dejó hablar a los oradores. La masa obrera promovió un fenomenal escándalo al intentar hablar el radical socialista Martín de Antonio, y el delegado de la autoridad suspendió el acto para evitar mayores males.

SEVILLA.—En Marchena se celebró un mitin de derechas.

Hablaron Ajea, la señorita Ofe lja Ochoa y los candidatos Illanes y Tejero, siendo ovacionados.

Al final se formó una manifestación que recorrió el pueblo, vitoreando a los candidatos derechistas.

MALAGA.—Los candidatos derechistas Hinojosa, Méndez y marqués de Coprani, celebraron un mitin en el pueblo de Alameda.

Al terminar el acto, el público pasó en hombros a los oradores, entre manifestaciones de entusiasmo.

Según el gobernador del Banco de España, las divisas bloqueadas se liberarán rápidamente

Impresión de Bolsa

En la sesión de hoy se registraron las siguientes cotizaciones:

Libras, 37,90.

Franco, 47,00.

Dólares, 7,92.

Suizos, 232,75.

Be'gas, 167,50.

Liras, 63,50.

Marcos, 2,97.

Escudos, 36,60.

La festividad del día de ayer

En los cementerios hubo gran animación durante todo el día, a lo cual contribuyó el espléndido tiempo.

Como en años anteriores, las tumbas de las víctimas del Teatro No. edades aparecieron cubiertas de flores.

El Ayuntamiento envió una corona.

También aparecieron muy adornadas las tumbas de Pablo Iglesias, Salmerón, Pi y Margall y Figueras.

En la Sacramental de San Isidro también apareció adornadísima la tumba de Primo de Rivera.

Sobre el cementerio de Carabanchel, evolucionaron varios aviones, arrojando flores, sobre el departamento en que se encuentran las víctimas de la Aviación.

La Dirección del Tráfico autorizó a los chófers para cobrar el recargo de 50 céntimos en calidad de indemnización por regreso a Madrid desde el cementerio municipal.

La animación en los cemen-

terios duró hasta bien entrada la noche.

No ocurrieron desgracias ni incidentes de importancia.

Los obreros parados formaron larga cola para llevar coronas.

Con motivo de la festividad religiosa, los templos estuvieron animadísimos.

Cerró el comercio.

Las noticias de provincias dan cuenta de que se celebró la fiesta con la misma animación.

Partidos de campeonato

Hoy se jugaron los siguientes partidos de campeonato:

BILBAO.—Athletic, 3; Alavés 0. SAN SEBASTIAN.—Donostia, 1; Zaragoza, 0.

GERONA.—Titular 1; Español 1. BARCELONA.—Titular, 3; Sabadell, 1.

Júpiter, 4; Granoller, 2. Pa' rugell, 1; Badalona, 0.

La candidatura radical

Los miembros del Comité del partido radical, almorzarán con Lermoux, ultimando la candidatura de Madrid.

Lermoux dijo que se hará pública cuando hayan sido consultados los designados.

Las relaciones con la Argentina

El gobernador del Banco de España manifestó que las relaciones con la Argentina, se normalizarán definitivamente.

Las divisas bloqueadas se liberarán rápidamente.

Se restablecerán las relaciones comerciales.

Lotería Nacional

Números premiados

En el sorteo verificado hoy, resultaron premiados los números siguientes:

GORDO: 39.578.—Madrid, Barcelona, Oviedo.
SEGUNDO: 8.368.—Madrid, Las Palmas, Barcelona.
TERCERO: 31.365.—Madrid,

Barcelona, Valencia, Málaga.
CUARTO: 16.010.—Valencia, Málaga, Cádiz, PONTEVEDRA.
QUINTOS
182 20.145 30.585 37.261 43.510
37.128 37.465 40.047 33.741 36.006
15.950 23.314. CORUNA 14.405
42.673 39.140.

LA MARIPOSA

MERCERÍA
BISUTERÍA
PERFUMERÍA
NOVEDADES
CONFECIONES

Paz, 26 ORENSE

N.º 199

En breve comenzará una intensa acción francesa en Africa

CASABLANCA.—Se anuncia la llegada a Marruecos del general Weigand, para comenzar la próxima acción francesa en los territorios del Sur, lindantes con las posesiones españolas de Iní y Río de Oro.

Las tropas francesas han sido dotadas de nuevo material de

armetralladoras, fusiles y radiotelefonía, pues se trata de someter a 100.000 rebeldes.

Se dice que en la región de Taja han comenzado ya las maniobras, ensayándose incluso los gases asfixiantes por las tropas francesas.

Botella asistió en Barcelona al acto de traspasar los servicios de Justicia a la Generalidad

BARCELONA.—Llegó el ministro de Justicia, siendo recibido por las autoridades.

Se le rindieron honores militares.

En el Hotel Ritz recibió a la Magistratura.

De allí se trasladaron todos al Palacio de Justicia, en donde se celebró el acto del traspaso de servicios de Justicia a la Generalidad.

Entre Botella y Anguera de Sojo, se cambiaron discursos.

Luego marchó a la Generalidad la comitiva, formada con los

maceros, para ratificar el traspaso ante Maciá.

Finalmente se celebró un banquete en su honor.

Maciá recibió al Comité regional del partido radical, que le entregó un mensaje protestando de que se les incluyera en la candidatura izquierdista.

Identificó la formación del frente único.

Maciá les prometió contestar en breve.

Dentro de unos días llegará Lermoux.

El ministro de Justicia contesta a un artículo de "El Socialista" sobre la reforma agraria

Veinte detenidos

La Policía ha detenido hoy a 20 individuos que arrancaban carteles electorales.

Manifestaciones de Martínez Barrios

Martínez Barrios recibió a los periodistas a las nueve de la noche.

Dijo que esta mañana en Tetuán se celebró un desfile militar ante el Presidente de la República.

Confirmó que la candidatura radical está ultimada, excepto un puesto, por esperarse la conformidad del designado.

Las candidaturas radicales de toda España

El subsecretario de la Presidencia anunció que facilitará esta noche la lista de las candidaturas radicales de toda España.

Un consejo a los electores

Los agricultores y ganaderos han publicado una nota, aconsejando que se vote a los candidatos que se sacrifican en la lucha contra cuanto arruina y envilece a España.

La huelga de la construcción

La Patronal de la construcción ha publicado una nota declarando agotadas las posibilidades de conjurar la huelga, pero es imposible acceder a abonar los jornales perdidos durante ella.

Sobre los préstamos a los agricultores

El Ministerio de Agricultura ha

publicado una estadística de las peticiones de préstamos individuales y colectivos por valor de dos millones de pesetas.

Dice que es afán de los agricultores promover los cultivos, de lo que también participa el ministro.

Una nota de Justicia sobre un artículo de "El Socialista"

En el Ministerio de Justicia facilitaron una nota contestando a un artículo de «El Socialista» titulado «Un decreto equivalente a sabotear la reforma agraria», en el cual se acusa a Botella de haber otorgado autorización a Sociedades extranjeras para invertir en el campo de explotación de España.

El ministro le contesta que las autorizaciones se han hecho aplicando la legislación establecida por el Gobierno provisional de la República, y utilizada posteriormente por Albornoz.

La huelga de la dependencia mercantil

En el Ministerio del Trabajo facilitaron una nota sobre la huelga de la dependencia mercantil, exponiendo la intervención ministerial para armonizar los intereses de las partes contendientes.

PAN RALLADO

La Espiga de Oro

Garantizada su pureza. Padre Feijóo, 13. Kiosko calle Tiendas. Teléf. 177 y en todos los buenos establecimientos de ultramarinos. Número 317

Manifestaciones del ministro de la Gobernación sobre la situación social en España

El ministro de la Gobernación manifestó que en unión de Martínez Barrios asistió a la posesión de Rocha de la presidencia del Consejo de Estado.

Hubo el ceremonial y discursos acostumbrados.

Confirmó que en España reina absoluta tranquilidad, salvo en Tenerife, donde existe efervescencia con motivo de la huelga de electricistas.

También en Jaén los obreros de la U. G. de T. piden reclamaciones de tipo económico.

En el asunto intervienen el gobernador y el delegado del trabajo.

Los obreros piden catorce mejoras, algunas importantes, y anuncian la huelga general de todos los oficios para dentro de dos o tres días, con motivo de la crisis obrera.

La cuestión no corresponde al Estado, sino al Ayuntamiento, pero éste carece de dinero, y se busca una manera de solucionar el conflicto.

En cuanto a la huelga de dependientes de comercio de Madrid dijo que el asunto incumbe al ministro del Trabajo.

La huelga del ramo de la construcción continúa igual. Se han redoblad las precauciones para evitar sabotajes.

Un periodista audió al asesinato de un tranviario cometido ayer en Barcelona, y el ministro

dijo que se trataba de un recrudescimiento del mal estar social.

Aparte de ese suceso, que es doloroso, la situación social en Barcelona, ha mejorado notablemente.

PARA LAS TEMPORADAS

Otoño - invierno

están recibiendo

ALMACENES

Celso Ferro

los artículos más salientes de la MODA.

En nuestros escaparates encontrará

todos los días las

ULTIMAS NOVEDADES para

Caballero, señora y niño

N.º 251

Teléfono, de GALICIA núm. 186



Faltan documentos (p axinas,
cadernos...)
ISO 9878/1990

Acción Republicana, radicales socialistas y federales presentarán candidatura cerrada por Madrid, con seis, cinco y dos puestos, respectivamente

Muerte repentina

Cuando se dirigía al ministerio de la Gobernación el financiero don Manuel Segura, falleció repentinamente en la calle de Hernani.

Lamentaciones de los periódicos republicanos

Los periódicos republicanos siguen censurando que faltando 18 para las elecciones, apenas se ha hecho propaganda, mientras que las derechas la han intensificado enormemente.

Condenan la lucha entre los partidos y hacen un llamamiento a la concordia para la unión de los republicanos.

Coalición de las izquierdas republicanas

En el domicilio de la Agrupación radical socialista se reunieron sus representantes con otros federales para tratar de la coalición de las izquierdas republicanas.

Acordaron ratificar el acuerdo de presentar candidatura cerrada con seis puestos para Acción Republicana, cinco para los radicales socialistas y dos para los federales.

Se designó el Comité que proseguirá las gestiones.

La huelga de la construcción

La Federación local obrera de la edificación ha desmentido la información de «C. N. T.», que asegura que se han ofrecido a la Federación 100.000 pesetas para repartir entre los huelguistas.

El gobernador ha facilitado una

nota dando cuenta del estado del conflicto, que no se resuelve porque los obreros se muestran inflexibles en que se les paguen los días de la huelga, que importan 600.000 pesetas.

Catedrático atracado

Cuando el catedrático de Historia señor Amat se dirigía a dar clase, le salieron al encuentro cuatro individuos, pistola en mano.

El señor Amat, al verse sorprendido, les entregó el dinero que llevaba.

Desmanes de los socialistas

Los labradores de Plasencia han denunciado que los socialistas se apoderaron de cuatro dehesas, arrojando a los arrendatarios de las fincas y sembrándolas tranquilamente.

NAVALES DE AFEITAR
A degas due de usted afeitarse con nuestros navales de temple y acce transparentes.

CASA DE LOS LENTES
PLAZA MAYOR 10 ORENSE

Número 267

ULTIMA HORA

Han aparecido colocados en Madrid, carteles de propaganda de Acción Popular.

Unos dicen al comerciante que haga balance de dos años y medio de política izquierdista y socialista que han dirigido hombres a quienes tal vez ha otorgado su voto.

Se ha podido averiguar que algunos serenos se dedican a arrancar estos carteles.

Se tienen nombres e indicaciones de esos serenos.

Gil Robles estuvo en la Dirección de Seguridad para denunciar estos hechos, con objeto de que se les ponga fin.

Los carteles han producido gran impresión en Madrid.

Según denuncia de varios transeuntes, en la mañana de hoy, el conductor del camión 239 del Ayuntamiento de Madrid, ayudado de varios barrenderos y del dueño de un puesto de melones, arrancó varios carteles de propaganda de Acción Popular.

El domingo día 5 se celebrará en el Teatro de la Opera un acto político para presentación de los candidatos del frente único antimarxista de Madrid.

Hablarán Gil Robles, Larramendi, Rodríguez Jurado, Matesanz, Luca de Tena y Goicoechea.

Los discursos serán radiados.

El lunes se comenzará una ac-

EN GABANES PAÑO Y CUEROS, Gabardinas, Batines, Pelizas Checos, etc., encontrará usted, además del mejor surtido, los precios más baratos. Confecciones SERAFIN FEIJOO.— Orense N.º 1211

tiva campaña por la emisora, y durará 20 minutos cada emisión. En la última semana se darán diariamente tres discursos de 20 minutos cada uno, con intervención de los candidatos y de otros oradores de derechas.

La Unión de Derechas hizo un contrato con Unión Radio para esta propaganda, que costará 40.000 pesetas.

Esta noche continuaron arrancando los carteles de propaganda derechista, pero a unos individuos que los arrancaban en la calle de Santa Isabel les agredieron unos jóvenes, obligándoles a huir.

En la Dirección de Seguridad manifestaron que el número de los detenidos por arrancar carteles, asciende a 52, los cuales han pasado al Juzgado.

En el Juzgado número 6 se celebró el acto de conciliación entre el exministro Marcelino Domingo y el escritor señor González Ruano, con motivo de la querrela presentada por aquél a causa de un artículo publicado en «A B C» diciendo que Marcelino Domingo tenía en su domicilio servidores de calzón corto.

González Ruano declaró que no ha tenido intención de molestar a Marcelino, pues como nunca estuvo en su domicilio, ignora qué clase de servidumbre tiene.

En vista de estas explicaciones, Marcelino Domingo se ha dado por satisfecho, quedando zanjado el asunto.

El subsecretario de la Gobernación manifestó esta madrugada que las noticias de provincias acusan completa tranquilidad.

Se han resuelto algunos pequeños conflictos en Toledo y Cádiz.

Para mañana está anunciada la huelga general en Jaén.

La huelga en algunos oficios se considera ilegal, por no haberse ajustado a lo que señalan las leyes.

El gobernador ha adoptado las medidas necesarias para asegurar los servicios y el abastecimiento de la población.

A la una y media de la madrugada, Torres Compañá dijo que la candidatura radical por Madrid no está aún ultimada por dificultades

en el acoplamiento de un nombre. Seguramente la hará mañana el jefe radical y la dará al mediodía.

Esta madrugada se facilitaron las candidaturas radicales, que alcanzan a 30 provincias.

De provincias

PAMPLONA.—Con motivo del mitin de derechos en Cabreite, se produjeron incidentes sin importancia, pero a la salida surgió un choque, cruzándose varios dis-paros.

Resultó herido gravísimo el cabo de la Guardia civil, y menos graves dos guardias y seis paisanos.

A consecuencia de los sucesos de hoy en Cabreite, ha fallecido esta noche el cabo de la Guardia civil, Inocencio Irundain, de 33 años. Deja cinco hijos.

Para despachar bien y barato las recetas de los señores oculistas, la "Optica Moderna"

Paz Novoa, 23, Orense Número 274

Dr. BRAVO

MEDICINA GENERAL PULMON y CORAZON Frenectomias y Neumotorax en la Tuberculosis Pulmonar RAYOS X — ELECTROCARDIOGRAFIA — DIATERMIA Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7 (Excepto los domingos) Progreso, 50-1.º ORENSE Teléfono, 350 N.º 13

NOTICIAS

EL MEJOR VIGORIZADOR DEL CABELLO. «Agua de Sungora», limpia la cabeza, quita la caspa y estimula el crecimiento del pelo, evitando su caída.

Infalible para devolver a los cabellos blancos su color primitivo Depósito general: Droguería y Farmacia, ROMAN Y SACO ORENSE N.º 81

SE TRASPASA Pescadería por no poder atenderla. Buen negocio. Informes al Apartado de Co-

M. RODRIGUEZ DE DIOS
Médico del Seguro Obrero de Maternidad. Especialista en Partos y enfermedades de la mujer. MEDICINA GENERAL. Ex-profesor ayudante de partos y enfermedades de la mujer en la Facultad de Medicina de Santiago. TOCÓLOGO MUNICIPAL. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. Teléfono, 239. Santa Eufemia, 1-2.º ORENSE. Atiende llamadas de noche. N.º 34

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTIVO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS

reos número 56, M. F., Orense. Número 1221.

VENDO magnífico carrousel «Montaña Rusa», en la cuarta parte de su valor, con camión para transportarlo totalmente. Facilidades de pago con garantía. Informes, M. Fraga Hnos., electricistas, Paz Novoa 9, Orense. Número 402

AMA DE CRIA, se necesita. Diríjase a Severino Rodríguez, Maceda. Número 1223

AGENTES para el Banco Hispano de Edificación, se solicitan en todos los pueblos de la provincia. Diríjase al delegado, don Tomás Calvillo, Avenida de Buenos Aires, número 18, 1.º, d.a.-Orense. Número 386

TRAJES de caballero y vestidos de señora, se limpian y tiñen; abrigos de cuero, se tiñen. Tintorería Villot, Santo Domingo 36, Orense. N.º 1209

SE VENDE una caldera, un motor de vapor y sierra de carro, todo seminuevo. Puede verse trabajar. Informes: Progreso, 79, Almacén de muebles, Orense Núm. 360.

SE ALQUILA un bajo en la calle del Progreso, de doce por veinte metros largo, en OCHENTA PESETAS, apropiado para Almacén. Para informes y detalles, diríjase a la Agencia «La Actividad» Progreso 36 (Estanco). Número 376

SE VENDE una casa nueva, compuesta de dos pisos altos y huerta, sita en la calle del Progreso, en frente a la Alameda del Crucero. Apropiada para vivienda, fonda y Sanatorio. Para informes y detalles, dirí-

ACADEMIAS MILITARES :: 280 PLAZAS

Próxima convocatoria en Madrid el 20 de junio de 1934 y en años sucesivos, anunciada en el «D. O.» del Ministerio de la Guerra del 6 de septiembre.

Pueden tomar parte paisanos que tengan el título de Bachiller y que hayan cumplido 18 años de edad sin exceder de los 24. Suboficiales y sargentos que tengan aprobado el curso de aptitud.

Preparación completa por un licenciado en Ciencias e Ingeniero, por el capitán retirado señor Mourño y por profesorado especializado en idiomas.

Infórmese en

Academia MARTIN MOURIÑO
DE LA POLITECNICA ORENSEANA
CALLE DE LUIS ESPADA, NÚM. 27
Preparación para el Bachillerato ambos sexos INTERNADO. Núm. 381

Banco Pastor
Casa fundada en 1776

Capital suscrito	Pesetas 17.000.000,00
desembolsado	11.000.000,00
Fondos de reserva y fluctuación de valores	14.073.530,47

Casa Central: LA CORUNA
35 SUCURSALES EN GALICIA
CUENTAS CORRIENTES CON O SIN LIBRETA
Intereses desde 1.º de Julio de 1933

A la vista	2 por 100 anual.
A tres meses	3 por 100 anual.
A seis meses	3,60 por 100 anual.
A doce meses o más	4 por 100 anual.

CAJA DE AHORROS . 3,50 por 100 anual.
COMPRA VENTA DE MONEDA EXTRANJERA
DEPOSITOS DE VALORES
COBRO DE CUPONES Y DEMAS OPERACIONES DE BANCA Y BOLSA EN ESPAÑA Y EXTRANJERO
Sucursal en O R E N S E: Progreso núm. 73. N.º 14

INSTALACIONES DE CALEFACCION POR AGUA CALIENTE
FUNDICION MANUEL MALINGRE LUDENA
MANUEL MALINGRE LAMAS (sucesor)
APARTADO, 44-ORENSE

diríjase a la Agencia «La Actividad», Progreso 36 (Estanco).

LOCION RONJER Lo mejor y único que evita la caída del pelo, cura la calvicie, peladas, alopecias y caspa. Precio, 6,25 ptas.

BRILLANTINA RIZOL Ondula y da brillo al pelo, conserva las ondas naturales y artificiales, prolonga la duración de la ondulación Marcel y Permanente. Precio, 3,15 ptas.

SHAMPONG GLORIA en polvo. Exíjase para lavar la cabeza. Precio, 0,30 ptas.

Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías. Número 307

TURISMO CRYSLER, seminuevo, cerrado, 5 plazas, muy poco recorrido. Se vende 7.250 pesetas. Informarán, Agencia «La Actividad», Progreso 36. Número 318.

EXIJA EN TODAS PARTES

Orion

Representante exclusivo para la provincia de Orense

RAMON NOVOA
PAZ, 22 — ORENSE

N.º 319

VILLAR FOTO
FOTOS CINE
Frente a Correos

Lea V. GALICIA

Desde Carballino

EL MITIN DE DERECHAS

Como por dificultades surgidas a última hora no pudo celebrarse en el Pabellón N.tra el grandioso mitin organizado por la Acción Femenina de Derechas de esta villa, dicho acto tuvo lugar, como estaba anunciado, a las cuatro de la tarde del día 30, en el espacioso domicilio social de la Unión de Derechas, cuyo amplio salón y demás dependencias se llenaron de distinguido público de ambos sexos, no pudiendo entrar mucha gente por falta material de sitio.

Dentro de un entusiasmo extraordinario, hizo la presentación del candidato de las Derechas orensanas, don Carlos Taboada, el prestigioso abogado establecido en esta localidad, don José Rodríguez Fernández, el cual expuso sintéticamente el significado de los principios de Religión, Patria, Familia, Orden Trabajo y Propiedad, fustigando duramente a los que vienen gobernando el país en este último bienio.

Recordó con este motivo, la barba que su re Galicia por la paralización de las obras del ferrocarril Zamora-Coruña, transitoria mejora debida a los esfuerzos de un esclarecido político hoy en el exilio y que nuevamente aspira a la representación de Carballino en las Cortes próximas a constituirse.

Terminó haciendo una descripción de las cualidades que adornan al candidato derechista que se encuentra entre nosotros.

El señor Rodríguez fué ruidosamente aplaudido por su brillante discurso.

Al comenzar a hablar el cutísimo letrado señor Taboada, es saludado con una gran salva de aplausos. Empezó diciendo que Acción Popular, a quien representa en la candidatura de derechas, tiene especial interés en que esta se vote íntegra, ya que no puede admitirse amalgama alguna con aquellos que votaron el artículo 26 de la Constitución.

Se extendió en una serie de consideraciones acerca de la Reforma Agraria, haciendo resalta, que ésta significa un paso más para extirpar de la sociedad actual el concepto de propietario convirtiéndolo en un siervo de la tierra y del Estado, como desgraciadamente está ocurriendo en Rusia y cuya miseria es de todos harto conocida.

A continuación expone que las reducciones presupuestarias con la supresión de los haberes del Culto y Clero y Casa Real, se tradujeron en un déficit de más de mil millones de pesetas del Erario español, haciendo a este propósito humorísticas consideraciones de los trescientos millones que cuesta el tubo de la risa o ferrocarril de enlace Madrid-Madrid, y recordando que solo en error técnico del mismo cuesta al país 70 millones de pesetas, cantidad suficiente para proseguir los trabajos de Zamora Coruña, tan necesario no solamente por razones económicas sino por exigencias de defensa nacional.

Dijo que el orden es indispensable defenderlo a toda costa ya que la anarquía reinante no pue-

de continuar. Basta leer un periódico de cualquier significación y de cualquier fecha para convenirse de que el atraco, los asaltos, las coacciones, las huegas etc., es suceso de cada día, y contra esto es preciso reaccionar energicamente.

Dejando también el conferenciante el sajarjo familiar en su remuneración justa del trabajo, combatiendo con tal motivo la explotación que ha sufrido el proletario; como así mismo se refirió a la indignante ley de defensa de la República y al pretendido Tratado con el Uruguay que ocasiona la total ruina de la ganadería gallega, abogando, por último por una pronta y total amnistía recordando la que la Monarquía otorgó a los dirigentes del actual régimen.

No solo al final sino también varias veces en el transcurso de su admirable y elocuente peroración política, escuchó el orador nutridas y prolongadas ovaciones, especialmente cuando aludía al ilustre ex ministro don José Calvo Sotelo.

Todos los asistentes salieron muy satisfechos del acto, reconociendo que fué uno de los más importantes pasos para el triunfo de la causa.

También se hicieron grandes elogios del plausible comportamiento de la Guardia civil y alcaide en funciones, don José Puentes, que con su correcto proceder dentro de la más estricta neutralidad, demostraron tener elevado concepto de las palabras libertad y democracia.

También se hicieron grandes elogios del plausible comportamiento de la Guardia civil y alcaide en funciones, don José Puentes, que con su correcto proceder dentro de la más estricta neutralidad, demostraron tener elevado concepto de las palabras libertad y democracia.

También se hicieron grandes elogios del plausible comportamiento de la Guardia civil y alcaide en funciones, don José Puentes, que con su correcto proceder dentro de la más estricta neutralidad, demostraron tener elevado concepto de las palabras libertad y democracia.

EJERCICIOS RELIGIOSOS

Con gran concurrencia de fieles se efectuaron en el templo parroquial solemnes ejercicios en honor de Cristo Rey.

Dieron gran realce a los mismos el afinado coro de cantoras y las notables pláticas pronunciadas por el R. P. Hernández.

DE SOCIEDAD

En compañía de su distinguida esposa regresó de Madrid el ilustrado maestro nacional profesor de estas graduadas don Bernardino González Alvarez.

Con objeto de visitar a su apreciable familia estuvo en esta población el importante industrial orensano don Bernardo Rodríguez Vaeiras con su bella hija Marina; y de Sarria doña Emilia González Valdés.

Hemos tenido la satisfacción de saludar en esta a nuestros distinguidos amigos de Orense, don José Sabucedo, don Antonio Taboada y don Arturo Biempica.

Hemos tenido la satisfacción de saludar en esta a nuestros distinguidos amigos de Orense, don José Sabucedo, don Antonio Taboada y don Arturo Biempica.

ABRIGOS DE TODAS CLASES para hombre y niño, lo más saliente de la moda, y precios modernos. No tiene competencia la antigua y acreditada casa de SERAFIN FEIJOO.— Orense

N.º 1212

De sociedad

Después de una grave enfermedad que le puso en trance de muerte, hállese fuera de cuidado nuestro querido y respetable amigo don Juan Domínguez Fontela, chantre de esta Catedral, que se encuentra en Vigo al lado de sus familiares.

Procedente de Oporto ha llegado a nuestra ciudad el teniente coronel retirado, don Manuel Quiroga, acompañado de su bellísima hija Mária e hijo Pepe.

Hemos saludado en esta Redacción a nuestros estimados compañeros en la Prensa, los periodistas santiagués, don Jesús Rey Alvié y don Jesús Rey Alvié Feás, y al maquinista de la Marina civil, destinado en Ceuta, don Benito Miser López, los cuales pasan unos días en Orense.

Ondulaciones - Belleza
PERMANENTE SIN IGUAL
PELUQUERIA ALEJANDRO
Lamas Carvajal, 8-1.º Teléfono 278
N.º 391

Necrología

En Viana del Bollo, pasó a mejor vida, la distinguida señora doña Mercedes Avila y Cuadra.

Su muerte fué sentidísima en aquella comarca, donde la finada y su familia cuentan con merecidas simpatías.

A su viudo, nuestro particular amigo el farmacéutico don Germán García Armesto, hacemos presente el testimonio de nuestro pésame por tan irreparable pérdida.

Mañana se celebrará en el altar mayor del Santísimo Cristo una misa rezada de aniversario, por el alma de Amalia Figueiras Falcón, sirvienta que fué durante 40 años de los señores de Cid (don Cándido).

Elías M. Palao Martialay
MÉDICO
RIÑÓN VENÉREO PIEL
MEDICINA GENERAL
Del Hospital de San José y Santa Adela, de Madrid
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7
PLAZA MAYOR
Entrada por Modesto Fernández, 2-1.º
Aviso de noche:
Avenida de Buenos Aires, 59 - 2.º
N.º 397

UN ANUNCIO MAL HECHO SE PIERDE ENTRE LAS HOJAS DE UN PERIODICO
< GALICIA >
EVITAR A VD. ESTO
N.º 394

LANAS Grandes existencias en todas las calidades lisas y de mezcla
NOVEDADES Y FANTASIAS EXCLUSIVAS :: CAÑAMAZO PARA ALFOMBRAS
LA IDEAL - Instituto, 16 Núm. 387

UNGUENTO GARCIA
CURA SIN OPERACION NI DOLOR
Panadizos. Granos. Forúnculos. Quemaduras
N.º 47

CULTOS

ADORACION NOCTURNA DE SENORAS

Esta noche harán guardia de honor a Jesús Sacramentado, las señoras que pertenecen al turno de la Beata Micaela del Santísimo Sacramento.

Dará principio a las diez y la Misa será mañana a las cinco y media.

La vigilia es aplicada por la intención de la honoraria señorita Lucía Quevedo.

NOVENA DE ANIMAS

Hoy da principio en la iglesia de Santa María Madre la popularísima Novena de Animas.

Todos los días se celebrarán misas a las siete, siete y media, ocho y ocho y media, leyéndose la novena en las de las siete y ocho; y a la tarde, a las siete, se tendrá la novena solemne, con sermón a cargo del P. Losada, de la residencia de PP. Paules de Los Miagros, y con asistencia de la capilla de música de la Catedral.

Además de las innumerables indulgencias concedidas, todos los fieles pueden ganar tantas plenas, aplicadas por los difuntos, como veces visiten la iglesia de Santa María Madre, desde las doce del día de ayer, a las doce de la noche de hoy, rogando por la intención del Romano Pontífice, previa recepción de los Sacramentos de confesión y comunión.

APOSTOLADO DE LA ORACION

En la S. I. Catedral, el Apostolado de la Oración celebrará el próximo viernes, primero del mes de noviembre, los cultos acostumbrados en esos días y que se dedican al Sagrado Corazón de Jesús. En dicho día se dirán misas en la capilla del Rosario, desde las seis y media de la mañana, y a las ocho será la misa de comunión general. A las once y media, solemne exposición de S. D. M., con meditación a cargo del R. P. Eusebio Hernández, y por la tarde a las seis y media tendrán lugar los ejercicios finales de este día con plática a cargo de un muy elocuente orador sagrado, seguidamente la reserva del Santísimo Sacramento.

Sara Estévez
PROFESORA EN PARTOS
Ex interna de la Maternidad del Rawson, de Buenos Aires.
Ex ayudante de los doctores Varela Rado y Recasens de Madrid.
Consulta reservada
Precios económicos
Asistencia a partos y curaciones dentro y fuera de la capital.
CONSULTA GRATIS
Calle de Colón, Tel. 22.
ORENSE
Dorván
N.º 394

SUCESOS

UNA DESGRACIA

Ayer fué asistido en el Cuarto de Socorro un individuo llamado Antonio Pérez Pérez, de 45 años de edad, casado, natural y vecino del pueblo de Villascusa (Barbadanes).

Sufrió heridas gravísimas en el vientre y en diferentes partes del cuerpo.

Dichas heridas se las produjo al caerle una piedra de gran tamaño en una obra que se estaba construyendo en su pueblo y de la que el infortunado Antonio era mero espectador.

A pesar del celo desplegado por el médico y practicante de guardia de la Cruz Roja, el infeliz falleció momentos después.

DETENCION DE UN MALEANTE

En el tren correo número 711, y por la pareja de escolta del mismo, fué detenido un individuo llamado Victor Hermida Rua, de 65 años, vecino de Lavadores, en el momento en que pretendía timar a un viajero de dicho tren por el procedimiento del sobre.

OPTICA
CASA DE LOS LENTES
PLAZA MAYOR
ORENSE
Número 200

J. BORRAJO IGLESIAS
MÉDICO ESPECIALISTA
en garganta nariz y oídos
Diplomado de la Facultad de Medicina de Burdeos y asistente de las Clínicas de París y Estrasburgo
Horas de consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6
ORENSE, Progreso, 85, 2.º izd.º
N.º 6

M. Blanco Portugal
MÉDICO
Especialista en enfermedades de la mujer y niños
MEDICINA GENERAL
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7
PROGRESO, 32, 1.º
N.º 110

Caja de Ahorros Provincial de Orense

Inaugurada el 20 de Mayo de 1933, bajo el patronato y con la garantía de la Excelentísima Diputación

INTERESES QUE ABONA

Cuenta corriente a la vista	2% anual
Libretas de Caja de Ahorros	3,50%
IMPOSICIONES A PLAZO	
Libretas a tres meses	3,00 010 anual
> a seis meses	3,60 >
> a un año	4,00 >
APLICACION DE UTILIDADES	
Los capitales depositados se invierten en PRESTAMOS HIPOTECARIOS, INMUEBLES, PROPIEDADES Y FONDOS PUBLICOS ESPAÑOLES	
Las utilidades que obtiene la Caja se destinan a aumento de sus fondos de reserva, a premios a imponentes y a obras de carácter benéfico-social.	
Números 810	

Nota de nuestra Administración

Recibiéndose con frecuencia géneros postales para el pago de suscripciones, en los que los nombres de los imponentes son ilegibles o confusos, dando lugar a involuntarios errores en la aplicación de los pagos, suplicamos a cuantos nos remitan fondos, anoten con claridad su nombre o residencia o el número de su suscripción.

Dr. Carlos Guitián Fábrega
Médico del Hospital Provincial y Director del Dispensario Antivenéreo por oposición
Especialista en enfermedades secretas, Piel y Vias urinarias
Medicina general
Diatermia — Rayos ultravioleta — Uretrocopia — Aeroterapia — Aplicación de metarsanas, etc.
Progreso, 85 duplicado
Teléfono 115 ORENSE
N.º 156

Dr. Vidal
Médico especialista del Estómago, Intestinos e Hígado
De las clínicas del doctor Novon Santos y de los Institutos Rubia y Urrutia Medinaveitia de Madrid
Medicina Interna general. — Rayos X. — Ultravioleta. — Diatermia. — Análisis
Instalación transportable de Rayos X Siemens (radioscopia y radiografías en el domicilio del enfermo). Unico en Galicia.
Consulta, de 9 a 1 y de 4 a 7
Edificio Almacenes Olmedo
Orense Teléfono 371

Antonio Vázquez de Parga Jorge
MÉDICO-OCULISTA
Clínica y Laboratorio de las enfermedades de los ojos. Cirugía y microscopia ocular. — Rayos ultravioleta con lámpara oftálmica de Birs.-Hirsfeld. — Graduación de la vista.
Consultas de 10 a 1 y de 4 a 6
PROGRESO 85, pral. — ORENSE
Número 201

Horacio García Hermida
MÉDICO-OCULISTA
Ex-alumno de los profesores Lagrange y Tenieres en sus clínicas de Saint Agustin y Saint Andrés de Bordeaux (Francia).
Abrió su consulta.
Graduación exacta de la vista.
Enfermedades y operaciones.
Consulta de diez a una y de cuatro a siete.
Progreso, 54-1.º.—Orense
N.º 142

Instalación de RAYOS X TRANSPORTABLE
para radioscopias y radiografías en el propio domicilio del enfermo; adaptado a todos los voltajes, de los Doctores
M. BOUZO FERNANDEZ, Progreso, 53.
I. VIDAL LOMBAN, Obispo Cesáreo, 8 (Almacenes Olmedo)
ORENSE
NOTA.—Para los servicios fuera de la capital, se irá provisto del material radiográfico y de laboratorio necesario para la resolución inmediata del caso.
N.º 225